

Llegan las fronteras inteligentes

Diversos dispositivos electrónicos aumentan la seguridad en puertos y aeropuertos como la cabina de identificación biométrica de Algeciras o la Wavecamm, una cámara que detecta amenazas terroristas

EFE ALGECIRAS/GRANADA

Las denominadas fronteras inteligentes ya son una realidad en el puerto de Algeciras. Se trata del primer puerto del país que dispone de este sistema, que sí se ha implantado ya en los aeropuertos españoles.

El ministro del Interior, Jorge Fernández Díaz, dijo ayer en Algeciras (Cádiz) que la implementación de las fronteras inteligentes permitirán multiplicar por seis la fluidez en las salidas y por cuatro la de entrada de viajeros en el puerto algecireño.

Fernández Díaz visitó el puerto de Algeciras para conocer de primera mano este nuevo sistema. El titular de Interior señaló que ese incremento en la agilidad del tránsito de personas se realizará con los mismos efectivos de que disponen en la actualidad las instalaciones.

Subrayó que el sistema tiene "valores adicionales" para los pasajeros, ya que reducen los tiempos de los trámites en "el primer puerto de España", donde el sistema ha estado funcionando en periodo de pruebas hasta ahora.

Desde el punto de vista de la seguridad, que calificó de "fundamental en los tiempos que corren", destacó la integración con las bases de datos policiales de otros puertos y aeropuertos.



Fernández Díaz (i) prueba el sistema de identificación en Algeciras. EFE

Científicos de la Universidad de Granada crean una cámara que capta amenazas terroristas con ondas milimétricas

Los viajeros adultos pertenecientes a países del espacio Schengen, con documento nacional o pasaporte electrónicos tendrán acceso a estas cabinas de identificación biométrica. Ello permitirá que "la agilidad no vaya en detrimento de la agilidad", ha precisado.

En cuanto al Centro Regional de Coordinación de Puestos Fronterizos de la Zona del Estrecho, que se encuentran en obras, Fernández Díaz avanzó que estará operativo a partir de septiembre, ya que se espera que el 30 de agosto finalicen los trabajos.

Este espacio funcionará como un centro de coordinación y mando para la toma de decisiones por parte de los cuerpos de seguridad del Estado.

Por otro lado, científicos de la Universidad de Granada han captado imágenes milimétricas pasivas para la detección de amenazas terroristas con una cámara fabricada en España y denominada Wavecamm. Se trata de un sistema pasivo de adquisición de ondas milimétricas (Pmmw) que permite obtener información sobre objetos ocultos bajo la ropa de personas que acceden a un medio de transporte o a unas instalaciones bajo amenaza terrorista.

Las ondas milimétricas pueden penetrar a través de la ropa, el plástico y otros materiales. Cualquier objeto que impida o dificulte el paso de estas ondas, que naturalmente emite el cuerpo humano debido a su temperatura, puede ser detectado en una imagen milimétrica.

Se trata de un proyecto multidisciplinar, en el que los sectores investigadores y de desarrollo, así como el empresarial, participan activamente. Según explican los investigadores, para la Wavecamm "no sólo son detectables los objetos metálicos, sino también otros ocultos que pasarían desapercibidos en un control estándar de objetos metálicos, como cuchillos cerámicos, armas de fuego de plástico o bolsas con líquidos o materiales explosivos". Los controles de seguridad basados en ondas milimétricas no someten a las personas observadas a ninguna radiación.

Se trata de un proyecto multidisciplinar, en el que los sectores investigadores y de desarrollo, así como el empresarial, participan activamente. Según explican los investigadores, para la Wavecamm "no sólo son detectables los objetos metálicos, sino también otros ocultos que pasarían desapercibidos en un control estándar de objetos metálicos, como cuchillos cerámicos, armas de fuego de plástico o bolsas con líquidos o materiales explosivos". Los controles de seguridad basados en ondas milimétricas no someten a las personas observadas a ninguna radiación.

Sánchez ofrece una reforma de la ley electoral tras las generales

► El PSOE rechaza la obligatoriedad de que gobierne la lista más votada como propone el PP

EFE MADRID

El líder del PSOE, Pedro Sánchez, ofreció ayer al PP abordar una reforma profunda de la ley electoral en la próxima legislatura desde el diálogo y el consenso, en vez de plantear un cambio que responde más a "los miedos y la incapacidad" de los populares de pactar con otros partidos.

Sánchez hizo esta oferta un día después de que el PP presentara en el Congreso crear una subcomisión para instaurar en los comicios municipales un sistema de prima de concejales para el par-

tido más votado y de doble vuelta en las elecciones para elegir alcalde.

Como respuesta, el PSOE registró ayer en la Cámara Baja una proposición no de ley en la que pide abordar la reforma tras las elecciones generales.

Tras reunirse con unos 80 alcaldes socialistas en Madrid, Sánchez se ha mostrado abierto a "hablar de todo", incluyendo la posibilidad de establecer la fórmula de la doble vuelta.

Según Sánchez, "quien gana las elecciones es quien gobierna" y por ello, añadió, fue el PSOE el que salió vencedor. Los socialistas consideran que la reforma electoral debe abordar aspectos como el desbloqueo de listas electorales y la igualdad de hombres y mujeres en listas 'cremallera'.

Podemos cierra las primarias con una baja participación

► Solo el 15,69 por ciento de los inscritos acudieron a votar para elegir a los candidatos de la formación de Iglesias

EFE MADRID

Podemos cerró las primarias para elegir a sus candidatos a los comicios generales con una participación escasa, del 15,69 por ciento, a la que el número dos del partido, Íñigo Errejón, restó importancia al poner en valor que las puertas están "abiertas" para que participe todo el mundo.

Errejón destacó que han votado "casi 60.000 personas" y que Podemos es el único partido que ha sometido sus listas al Congreso y al Senado y la candidatura a la Presidencia del Gobierno a unas "pri-

marias de verdad". El secretario político de Podemos se refería así al hecho de que sólo 59.723 personas de las 380.548 inscritas en el partido han participado en las primarias que arrancaron el pasado viernes y se cerraron la pasada medianoche, y en las que el líder del partido, Pablo Iglesias, y su equipo parten como claros favoritos.

Los resultados los anunciará hoy el presidente del Comité Electoral y secretario general de Podemos Aragón, Pablo Echenique.

Esta votación interna ha sido el quinto proceso de primarias que afronta Podemos en poco más de un año, y el séptimo desde su nacimiento, y a esa circunstancia, unida a que el proceso se ha celebrado en julio, periodo de vacaciones para muchos, atribuye Errejón la escasa participación.

La Guardia Civil detecta el uso de videojuegos para captar jóvenes yihadistas

► Expertos europeos consideran clave el papel de Internet para combatir los mensajes de los radicales

EFE MADRID

Los servicios de Información de la Guardia Civil han detectado el uso de videojuegos para captar a jóvenes al yihadismo, cuyos responsables llegan a adaptar juegos bélicos como el *Call of duty*, del que han hecho su propia versión y en la que se intercambian los papeles de "buenos y malos".

El teniente coronel Hernández, de la Jefatura de Información de la Guardia Civil, explicó que "la amenaza que supone el Estado Islámico no tiene precedentes en el uso de las nuevas tecnologías en su beneficio", especialmente las redes sociales, que utilizan para la "captación, reclutamiento y adoctrinamiento" de los jóvenes.

El mecanismo de enganche "más sencillo" que tienen los yihadistas son las redes sociales porque los jóvenes están "permanentemente conectados" a Twitter y Facebook y, aunque no lean los periódicos, están acostumbrados a tuitear y a seguir los asuntos que más les interesan, indicó.

Para captar a estos jóvenes, utilizan mensajes muy "visuales y atractivos", ha precisado, a través de vídeos, en los que "juegan mucho con la edición de imágenes".

Este experto ha constatado que los terroristas yihadistas "lo tienen todo muy estudiado", ya que proponen planteamientos "idílicos" a los jóvenes que profesan la religión musulmana y que están "descontentos y desencantados" con lo que les aporta la sociedad en la que viven.

Entretanto, una cincuenta de expertos y representantes de instituciones mediterráneas, reunidos ayer por primera vez en Barcelona, consideran clave y fundamental combatir los mensajes de grupos violentos fundamentalistas a través de Internet, donde se ha de construir un mensaje alternativo. La presidenta de la Fundación Anna Lindh, Elisabeth Guigou, opinó que actualmente "la radicalización (de muchos jóvenes europeos de origen árabe) pasa, sobre todo, por Internet y no tanto por las mezquitas".

Breves

ALMERÍA

Localizan una patera con 13 inmigrantes

Salvamento Marítimo localizó ayer a 13 hombres de origen magrebí que viajaban en una patera, captada a 30 millas náuticas al sur de Cabo de Gata (Almería). Tras el rescate, los inmigrantes indocumentados fueron trasladados al puerto de esta localidad para su identificación y posterior traslado a un centro. EFE ALMERÍA

ONU

Insta a España a derogar la Ley de Amnistía

El Comité de Derechos Humanos de Naciones Unidas solicitó ayer a España que derogue o enmiende la Ley de Amnistía de 1977 para que se puedan investigar todas las violaciones a los derechos humanos cometidas en el pasado. El Comité muestra su preocupación porque esta norma española impide la investigación de las violaciones de los derechos humanos del pasado, en particular los delitos de tortura, desapariciones forzadas y ejecuciones sumarias. EFE GINEBRA

PARLAMENTO EUROPEO

Hacienda investiga de oficio los pagos a los eurodiputados españoles

La Agencia Tributaria (AEAT) investiga de oficio los pagos que el Parlamento Europeo ha hecho a los eurodiputados españoles. La AEAT envió el año pasado un requerimiento al Parlamento Europeo en el que solicitaba los datos fiscales de los eurodiputados españoles, requerimiento del que fueron informados a su vez por la Eurocámara. Se trata de una actuación de oficio que surge a raíz de conocerse la participación del eurodiputado de IU Willy Meyer en un fondo de pensiones del Parlamento Europeo que gestionaba una sociedad de inversión de capital variable (sicav). La investigación afectaría, entre otros, al ministro de Asuntos Exteriores, José Manuel García-Margallo, y al comisario europeo de Energía, Miguel Arias Cañete, ambos eurodiputados, según afirma hoy el periodista Eduardo Inda en su blog. Fuentes de Hacienda no han precisado ni los años que comprende la investigación ni a qué eurodiputados afecta. EFE MADRID

OPERACIÓN PÚNICA

El juez: "A Granados le rendían pleitesía"

El juez del caso Púnica, Eloy Velasco, afirma que al exconsejero madrileño Francisco Granados y a su socio David Marjaliza les rendían "pleitesía" determinados "cargos políticos y funcionarios", entre los que se contaba un guardia civil, según se desprende de los pinchazos telefónicos del sumario. El auto de levantamiento del secreto del sumario de esta causa, dictado por el juez Velasco, detalla que el caso suma ya 92 personas imputadas por delitos de corrupción. EFE MADRID